



木曾中学校だより

2024年度—4月号—

令和6年4月11日発行
町田市立木曾中学校

校長 大山 茂登

Tel. (042) 792-3081

Fax. (042) 791-5984



「2024年のスタートにあたって」

校長 大山 茂登

今年、新学期に合わせるように桜が満開となり、新入生の門出のお祝いにふさわしい雰囲気の中で木曾中学校の令和6年度の教育活動がスタートいたしました。前任の梶野明信校長先生の後を受け、この4月に伝統ある木曾中学校に校長として着任いたしました大山茂登（おおやま しげと）と申します。品川区立東海中学校副校長より昇任で参りました。地域の皆様や保護者の方々が築き上げてくださった木曾中学校のよき伝統を継承し、より一層充実、発展させるべく全力で邁進する決意しております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

改めて1年生の皆さん。ご入学おめでとうございます。そして、2, 3年生の皆さん進級おめでとうございます。新たなスタートの時期を迎え、これから先の希望だけではなく、不安な気持ちを抱えている人も多いのではないかと思います。これから始まる木曾中学校での生活の中で、その気持ちを共有したり、相談したり、助け合うことで、不安を少しでも解消し、希望で満ち溢れた毎日にしてもらいたいと思います。木曾中学校の教職員は全力で木曾中学校の生徒に寄り添い、ともに成長していく存在でありたいと考えています。生徒の皆さんも保護者の皆様もぜひ木曾中学校の教職員とともに、素敵な中学校生活を送っていただける学校にしていきたいです。

今年度、木曾中学校は109名の新入生を新たに迎え、進級した2, 3年生を合わせて309名でスタートしました。中学校の一番の使命は「これからの社会を支える生徒の育成」にあります。これからの予測困難と言われる社会を迎える中で、10年後には社会を支えていく人材となる子どもたちに対して、自立して生きていくことができるような知識、経験を木曾中学校生活の中で積ませていくことを重視したいと考えています。学校は近い年齢の子どもたちが集まる集団の中で、様々な活動を通して社会性を身に付けていく場でもあります。様々な学校行事や取組の中で、子どもたちが自ら考え行動する経験や、他者との関わりの中で学校行事等に取り組む経験を通して、他人を思いやる気持ちを育み、子どもたちにとって充実した中学校生活を送っていただけるような学校を目指したいと思います。本校の教育目標は「知性を磨き、意思を鍛え、健康な心とからだをつくる」です。この目標の実現に向け、教職員一同全力で教育活動に邁進して参ります。本校は昭和58年に開校し、今年で、開校42年目を迎えました。これまでも多くの卒業生を送り出し、地域とともに発展して参りました。町田市では、2021年に市内すべての公立小中学校に学校運営協議会が設置され、コミュニティスクールとして新たにスタートしています。本校もコミュニティスクールとして、「地域とともにある学校づくり」を目標に、生徒、教職員、保護者、地域が一丸となって取り組む学校づくりに尽力していきたいです。今後ともご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

【2024年度生徒数】

	1 年			2 年			3 年			合計	
	男子	女子	計	男子	女子	計	男子	女子	計		
1組	11	16	27	16	15	31	20	15	35	男子	152
2組	11	16	27	16	15	31	19	16	35		
3組	11	17	28	17	15	32	20	16	35		
4組	11	16	27							女子	157
計	44	65	109	49	45	94	59	47	106		

【2024年度1学期着任式・始業式】

4月8日(月)、始業式に先立って、2024年度木曾中学校職員の着任式が行われました。今年度は、新校長先生を始め、5名の教職員、1名の都事務職員、1名の特別支援教育支援員、1名の英語科講師、計8名の新しい仲間を迎え、「チーム木曾中」として一丸となって学校教育に取り組んで参ります。この中には、フレッシュな3名の新規採用教職員、1名の新規採用都事務職員がおり、新人らしい新鮮な感覚を木曾中に注ぎ込んでくれることを期待しています。3月25日(月)の修了式にはいてくれた先生方が、本当にいなくなってしまうという思いを改めて感じるのがこの着任式ではないかと思ひます。木曾中を去られた先生方が何より望んでいるのは、木曾中生の頑張りだと思ひます。結果はともあれ、経過が大切です。1日1日を大切にしていましょ。始業式では、新校長先生から校長1年目、共に学びよい木曾中をつくりたいという話がありました。新2・3年生は明日の入学式で新入生を迎えます。先輩としての自覚をもち、必要以上に固くならず、明日の入学式で新入生を温かく迎えてください。

【第42回入学式】

4月9日(火)、第42回入学式が行われました。109名の新しい仲間を迎えることができました。当日は、あいにくの雨でしたが、多くの保護者にもご来校いただき、誠にありがとうございました。改めて、本校への入学、誠におめでとうござひます。入学式では、2名の新入生代表生徒が学習に部活動に励みたいと力強い「誓ひの言葉」を述べてくれました。また、3年生生徒会副会長からは、先輩や仲間と共に楽しく学校生活を過ごしましょという温かい「歓迎の言葉」が述べられました。保護者の皆様、中学校に入学すると体も大きくなり、中学校3年生になると全く見違える程、大きく成長します。クラスで一番小さかった生徒が、中学校3年生では一番後ろに並んでいることも珍しくありません。お子様の成長を楽しみにしていかください。

中学校では教科担任制となり、9教科の先生がそれぞれ授業を行います。それぞれの先生が知性や個性を生かし、創意工夫をして、授業を行います。授業中にふざけていたり、別のことをしていると時に叱られることは小学校と同じです。校長先生の式辞にもあったように、学校生活の7割は授業を受けています。自分自身で自覚をもって授業に取り組まないと、中学校3年間はあっという間に終わってしまひます。1時間1時間を大切にしてください。

中学校で楽しみにしていることは部活動があげられると思ひます。もうすでに入部する部活動を決めている生徒もいると思ひますが、4月16日(火)5・6校時に「部活動オリエンテーション」が行われます。どの部活動も2・3年生が工夫を凝らした部活動紹介をしてくれます。本校は規模の大きい学校ではありませんが、部活動は盛んな学校です。大変盛り上がる「部活動オリエンテーション」は必見です。それを見てから、部活動を決めても遅くはないと思ひます。楽しみにしていかください。また、部活動の仮入部期間も上手に使って、自分にあった部活動を選択してください。部活動は全員が入らなければならないのではありません。部活動を休む時には、顧問の先生に事情を話して、休むようにしてください。ただし、体調不良で保健室で休んだ場合、部活動に参加することはできません。その場合、家に帰って体調を整えてください。

その他にも体育祭、生徒発表会など生徒が活躍できる場が設けられています。早速、5月25日(土)には体育祭が待っています。コロナが明け従来通り、多く保護者の皆様にご来校いただき盛大に行われます。生徒発表会は10月26日(土)に開催されますが、その中に合唱コンクールが入っています。毎年、練習段階から気持ちのこもった歌声が響き渡ります。午後の舞台発表では、1年生の職業、2年生の職場体験、3年生の修学旅行などに関する発表や吹奏楽部の演奏などが行われます。

授業、部活動、学校行事は学校の根幹をなすものですが、日々の清掃活動や係活動も大切です。清潔な環境の教室で学習することは、それだけで気分が落ち着き、学習にも集中することができます。また、教科係が毎回、次の時間の持ち物などを聞き、クラスメートに確実に伝えることは、一見地味な活動に思われがちですが、生徒の忘れ物を少なくすることに大きく貢献しています。そういう1つ1つの積み重ねが学校を安全・安心な場所にするにつながると思ひてほしいです。共にこれから「気持ちのよい木曾中」づくりに協力してください。

【全校集会】

4月10日(水)は、全校集会で、木曾中で生活する上でのルールなどについて説明がありました。その後の身体計測をスムーズに行うために全員ジャージで体育館に集まりました。この集会は、「木曾中オリエンテーション」であり、学校生活を送る上で始業前の着席や授業に取り組む姿勢なども話がありました。特に1年生は、まず学校に慣れることが大切です。特別教室の配置など学校のつくりを知ることは、火災などで誤って発火場所に行ってしまうことがないようにするためにも大変重要です。学校、先生、仲間を知り、安全・安心な学校生活を過ごしましょう。

【身体計測】

全校集会後、学活をはさんで、身体計測が4月10日(水)の3・4校時に行われました。身体計測は自分を知るという意味をもっています。身長、体重、視力などは自分の健康状態を知る目安になります。特に急にやせて体重が減った、以前より視力が低下したなどは黄色信号と考えてください。医者に診てもらうことが必要な場合があります。また、これから心臓や尿の検査なども行われます。検査結果によっては、急を要することもあるので、適切な対応を保護者の皆様をお願いいたします。

お詫び・お知らせ

3月18日(月)発行の学校だより(臨時号)で登校時間に変更はないとお知らせしましたが、今年度より、**8時25分までに登校**することになっております。また、始業も基本的に5分、はやまっております。この変更は、2025年の給食開始(予定)に伴い、その事前準備のためとなります。保護者の皆様、生徒の皆さん、ご理解・ご協力ください。

4月9日(火)の入学式後の学活で、新入生保護者を対象にメール配信のための「tetoru」(テトル)への登録をお願いしました。登録の際、名前が違っていることがあり、大変申し訳ございませんでした。ただし、「tetoru」登録上の初期設定で変換できない文字がございます。その場合、別の文字、旧字体などを使わせていただく場合がございますので、ご理解の程、よろしくをお願いいたします。

4月10日(水)に生徒へ教科書の配布を行いました。1年生はその量の多さ、重さに驚いたと思います。教科書は3年間使用します。1年生も2・3年生も学年が変わったからといって処分することのないようにくれぐれもご注意ください。

4月12日(金)は、第1回の授業公開日となります。どうぞご来校いただき、お子様の学校での様子を見ていただければ幸いです。4月10日(水)に発行した案内に時間割などが載っておりますので、ご確認ください。時間割は、当日に教職員の欠席などで急遽、変更になることがあります。ご了承ください。ご来校の際は、名札、上履き、外履き入れをご持参ください。授業公開後の14時より、体育館にて保護者会が行われます。ご参加、お待ちしております。

4・5月の主な予定

4月12日(金)	授業公開日 保護者会	5月13日(月)	教育実習・体育祭準備始
4月16日(火)	部活動オリエンテーション(1)	5月22日(水)	体育祭予行
4月18日(木)	3年全国学力学習調査(学習)	5月24日(金)	体育祭前日準備
4月26日(金)	離任式	5月25日(土)	体育祭
5月2日(木)	部活動保護者会 PTA総会	5月27日(月)	振替休業日
5月7日(火)	1年校外学習(TOKYO GLOBAL GATEWAY)	5月28日(火)	体育祭予備日
5月9日(木)	生徒総会	5月31日(金)	教育実習終
5月10日(金)	学校運営協議会		